

## Secretaría Ejecutiva

### Día Internacional de la Madre Tierra

22 de abril



**E**l término *Madre Tierra* es una expresión para referirse a nuestro planeta en general, y es utilizado en diversos países y regiones, lo que demuestra la interdependencia que hay entre los seres humanos, las demás especies vivas y el mundo que habitamos.<sup>1</sup>

El objetivo de este día consiste en ampliar y diversificar el movimiento ambiental en todo el planeta; movilizarlo eficazmente para construir un medio ambiente saludable y sostenible, enfrentar la crisis climática protegiendo la Tierra para las generaciones futuras. Este día brinda la oportunidad de concienciar a todas las personas que habitan el planeta acerca de los problemas que lo afectan y a las diferentes formas de vida que contiene.<sup>2</sup>

“Los seres humanos somos parte de la naturaleza y nuestros derechos humanos están relacionados con el entorno en que vivimos. Los daños ambientales interfieren en el disfrute de los derechos humanos y el ejercicio de esos derechos contribuye a proteger el medio ambiente y promover el desarrollo sostenible.”

Principios Marco sobre los Derechos Humanos y el Medio Ambiente  
ONU

<sup>1</sup> <https://bit.ly/3J0IAOo>

<sup>2</sup> <https://bit.ly/3xXdZqt>

## Secretaría Ejecutiva

La Asamblea General de las Naciones Unidas designó el 22 de abril el Día Internacional de la Madre Tierra e invitó a todos los Estados Miembros, las organizaciones del sistema de las Naciones Unidas, las organizaciones internacionales y regionales, las organizaciones no gubernamentales y a la sociedad civil a conmemorar esta fecha.

Actualmente, el Acuerdo de París y la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático fomentan la cooperación internacional para impulsar la educación, formación, concienciación pública, participación y acceso a la información sobre el cambio climático.<sup>3</sup>

México cuenta con centros oficiales para atender las causas del cambio climático, dentro de los cuales están el Sistema de Información sobre el Cambio Climático, el Atlas Nacional de Vulnerabilidad al Cambio Climático en México, el Inventario Nacional de emisiones de gases y compuestos de Efecto Invernadero y el Mapa de Vulnerabilidad a Inundaciones, entre otros.<sup>4</sup>

La Madre Tierra nos pide que actuemos: los océanos se llenan de plásticos y se vuelven más ácidos; el calor extremo, los incendios forestales, las inundaciones y demás desastres naturales son cada vez más intensos y frecuentes, y afectan a millones de personas en todo el mundo. El calentamiento global y la crisis climática que está desatando, así como la deforestación, el cambio de uso del suelo, la producción agrícola y ganadera industriales y el creciente comercio ilegal de vida silvestre aceleran el ritmo de destrucción de los ecosistemas.

De la salud de nuestros ecosistemas depende directamente la salud de nuestro planeta y todos los seres vivos que lo habitamos; conservarlos y restaurarlos contribuirá a que podamos ejercer de manera plena nuestros derechos humanos.

---

<sup>3</sup> <https://bit.ly/3ZoyuOT>

<sup>4</sup> <https://bit.ly/3krqQod>